

PORTADA / ECONOMÍA Y FINANZAS

¿Por qué los inversionistas ven más riesgo en un relevo que en la permanencia de Ricardo Roa en Ecopetrol?

Narciso De la Hoz G. | febrero 12, 2026 @ 9:48:29 am



Lideres Sostenibilidad Forbes 2025

ESCuchar el resumen

00:00 00:52 powerbeats

f Según Daniel Guardiola, de BTG Pactual, los mercados no verían con buenos ojos una salida abrupta del presidente de Ecopetrol, ante el riesgo de un nombramiento más radical y transitorio.

in La citación a **indagatoria** del presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, por parte de la Fiscalía volvió a encender el debate sobre su permanencia al frente de la mayor empresa del país. Sin embargo, para el mercado el escenario de una eventual salida no necesariamente sería una buena noticia.

Daniel Guardiola, experto senior en mercados de capitales andinos y del Cono Sur en BTG Pactual, asegura que, contraintuitivamente, muchos inversionistas preferirían que Roa permanezca en el cargo al menos hasta el final del actual Gobierno.

Desde el punto de vista de gobierno corporativo, recuerda que es la junta directiva -recién elegida por la asamblea- la que tiene la potestad de tomar decisiones sobre el presidente de la compañía. Y, en su lectura, no parece probable que esa junta le pida la renuncia en el corto plazo.

Más allá de los cuestionamientos sobre su experiencia o estrategia, Guardiola sostiene que Roa ha terminado actuando con pragmatismo. Bajo su administración, la producción de la compañía alcanzó niveles récord en nueve años, impulsada en buena medida por los activos en Texas, que hoy representan cerca del 15% del bombeo total.

El temor del mercado no es tanto la investigación como el eventual reemplazo. A pocos meses de que el país entre en una nueva transición política, un nuevo presidente de Ecopetrol tendría un margen de acción limitado, podría reconfigurar nuevamente el equipo directivo y generar mayor incertidumbre estratégica.

“Más vale el conocido que el nuevo por conocer”, resume la percepción que, según Guardiola, predomina entre inversionistas. En un entorno donde algunas decisiones recientes del Ejecutivo han sido vistas como más radicales, el riesgo —dicen— es que el reemplazo pueda ser aún menos predecible para los mercados.

En un Gobierno que ha planteado reiteradamente escenarios adversos para el sector de hidrocarburos, el presidente Gustavo Petro afirmó esta semana que Ecopetrol podría “quebrarse” si el Brent cae por debajo de US\$60.

La USO replicó que el breakeven ronda los US\$50 y que el lifting cost se sitúa cerca de US\$12, cifras que apuntan a una mayor resiliencia operativa. En ese contexto de presión política y señales contradictorias, Ricardo Roa ha optado -según analistas- por un pragmatismo de bajo perfil: sostener la producción en niveles récord y mantener activos estratégicos como los de Texas, atenuando en la práctica la narrativa catastrofista del presidente que lo designó.

[AD]

Lo más visto

1. [El colombiano que lidera a nivel global los recursos humanos de Johnson & Johnson](#)

2. [Valle del Cauca invirtió \\$1.700 millones en la limpieza y recuperación de 23 humedales](#)

3. [Tigo con Movistar le quitará el liderazgo a Claro en cinco departamentos, según reporte](#)

4. [Multinacional abrió 420 vacantes de empleo en Colombia](#)

5. [Tigo asumirá el control de Movistar desde este 4 de febrero: esto pasará con sus usuarios](#)

[AD]

Vea además: USO choque con Petro por afirmación sobre quiebra de Ecopetrol y defiende viabilidad del fracking

Más de Economía y Finanzas

febrero 12, 2016

El precio de la plata se desploma

repentinamente 10%: estas son las razones

El precio de la plata se ubicaba en 75.88 dólares a las 1:40 p.m. hora del Este, frente a un máximo de 84.88 dólares alcanzado más temprano el jueves.

Por Conor Murray



[AD]

Relacionados



El precio de la plata se desploma repentinamente 10%: estas son las razones



Cómo Japón, uno de los mayores compradores de café colombiano, forma a sus expertos en origen



MinHacienda amplió emisión de TES más allá del tope autorizado usando canjes de deuda de corto plazo



Gobierno firmó contratos por \$14,86 billones en enero antes de Ley de Garantías, advierte la Contraloría

Recomendados



Negocios
Grupo Alpina Holding completa la adquisición del 100% de Boydor



Actualidad
Río de Janeiro espera dos millones de personas en el concierto de Shakira en Copacabana



Negocios
Por qué las acciones de Walmart alcanzaron un máximo histórico, lo que impulsó a Rob Walton a la lista de los 10 más ricos



Negocios
Mineros proyecta producir hasta 233.000 onzas de oro en 2026 y prioriza expansión en Nicaragua

[AD]

Lo Último



Río de Janeiro espera dos millones de personas en el concierto de Shakira en Copacabana
Por Forbes Colombia Staff



Estos multimillonarios planean llevar tecnología de conducción autónoma a todo lo que se mueve



Negocios

Grupo Alpina Holding completa la adquisición del 100% de Boydor

Por Forbes Colombia Staff



autonomía a todo lo que se mueve

Por Ian Martin

Trump revoca dictamen climático de la era Obama y lo presenta como la mayor desregulación en EE.UU.

Por Forbes Colombia Staff



Tecnología

Estos multimillonarios planean llevar tecnología de conducción autónoma a todo lo que se mueve

Por Ian Martin

También te puede interesar

- Trump revoca dictamen climático de la era Obama y lo presenta como la mayor desregulación en EE.UU.
- Un año después del fenómeno DeepSeek, China se prepara para una avalancha de modelos de IA de bajo costo
- Addi completa cinco trimestres consecutivos de rentabilidad
- La administración Trump se dispone a revocar la base de la regulación climática de EE.UU.
- ¿Es el bono a 100 años de Alphabet una señal de compra o venta para las acciones de Google?

[AD]

Forbes COLOMBIA

Sobre Forbes Colombia
Nuestra Revista

f x i n y



© 2025, Forbes Colombia

[Terminos y Condiciones de uso](#) | [Aviso de Privacidad](#)